

## Conflict hidrológico

El presidente de Cantabria dice que el bitrásvase es una obra “justa y equilibrada” iniciada por el PP

# Revilla tacha de “analfabeta y depredadora” la actitud del Partido Popular valenciano

EUROPA PRESS. Santander

**El presidente del Gobierno de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, calificó ayer de “insolidarias y analfabetas” las declaraciones del secretario general del PP valenciano, Ricardo Costa, sobre el bitrásvase del Ebro en Cantabria y confió en que los ‘populares’ cántabros “pongan en su sitio” a un “personaje” que habla con una “desfachatez asombrosa” y demuestra un talante “insolidario, egoísta y depredador” hacia los**

El presidente cántabro, que dijo sentirse obligado a salir con urgencia a explicar a los españoles cómo funciona realmente el bitrásvase del Ebro, dejó claro que “no se toma ni un metro cúbico de agua que merme” las reservas del pantano y subrayó que se trata de una obra “absolutamente ecológica, justa, equilibrada y moderna que soluciona un problema gravísimo de Cantabria”.

Su intención es enviar una carta a Ricardo Costa, según dijo, en el mismo “tono de indignación” que presidió su rueda de prensa, para que “se entere en qué consiste la obra”. También hará lo propio con el consejero de Medio Ambiente de la Comunidad Valenciana, José Ramón García Antón, y con todo aquel que respalde esas críticas, incluido, si lo hiciera, el propio presidente valenciano, Francisco Camps.

Y es que, para Revilla, lo sucedido es “indignante” y representa lo “más grave, injusto y analfabeto” que ha escuchado “jamás de ningún político”. “Es lo más desafortunado que he oído en mi vida y espero que se le corte de raíz”, sentenció el presidente cántabro, que rechazó y condenó con toda su “energía” las declaraciones de este personaje “inculto” y “ignorante”. “Este Ricardo Costa es un personaje que no quiero ver por aquí”, apostilló.

Apeló a los ‘populares’ cántabros para que condonen “inmediatamente” lo sucedido, “pongan en su sitio” a Ricardo Costa y aclaren que lo que que Cantabria ha obtenido con el bitrásvase es “absolutamente justo y lo mínimo que se puede pedir”. De hecho, Revilla resaltó que este proyecto en la región “no tiene ningún tipo de contestación” y recordó que



Miguel Ángel Revilla, presidente de Cantabria.

CUBERO

fue iniciado por el Partido Popular (que gobernaba entonces tanto en España como en Cantabria).

Además, echó en cara al secretario general del PP de la Comunidad Valenciana que hable de una obra que “no afecta” para nada a los valencianos y más aún que “incite” a La Rioja, Aragón y Cataluña a “protestar” por el proyecto.

## La región más solidaria

El presidente de Cantabria subrayó que el bitrásvase del Ebro en Cantabria es reversible y explicó a Ricardo Costa que eso significa que se devuelve el agua que se toma. Es un “préstamo” en época estival, de hasta 26 hectómetros cúbicos de agua, que se devuelve después al pantano del Ebro durante el invierno con agua de los ríos de la cuenca del Besaya.

De todas maneras, aunque no

intereses de Cantabria. “En mis más de treinta años en la vida política de Cantabria jamás he escuchado unas declaraciones más desafortunadas, insolidarias y analfabetas por parte de ningún dirigente político”, recalcó ayer en rueda de prensa Revilla, quien se mostró “alucinado” de ver cómo se puede llegar a una “insolidaridad de este tamaño”, “atacando” este proyecto, inaugurado hace una semana, para atacar así al Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero.

rritorio” se habría puesto “el grito en el cielo” hace mucho tiempo.

Según dijo, “el agua es de todos los españoles” y así lo han entendido los cántabros, que se muestran en todo momento “orgullosos” de ser el “vivero de agua de la cuenca del Ebro”. “Si hay alguna región solidaria en España esa es Cantabria”, aseveró el líder regionalista, que consideró por ello aún más injustas las críticas al bitrásvase, que es la solución “ideal, ecológica y justa” para los problemas de agua en Cantabria y es una obra “diáfana y transparente”.

## Problema de España

Además, el presidente cántabro, que ha mandado por fax a la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, las informaciones sobre lo sucedido y da por hecho que el Ministerio saldrá también al paso, recalcó que con esta obra se soluciona un problema de España, ya que ese agua no es sólo para los habitantes de la región, sino también para los dos millones de personas que la visitan cada año, especialmente el medio millón de ciudadanos vascos asiduos de la zona oriental de la comunidad. En cualquier caso, Revilla garantizó que “lo que diga” el PP valenciano “no tiene ningún valor” y la obra es “irreversible”. Gracias a ella, Cantabria “jamás volverá a tener problemas de agua”, ya que el bitrásvase cubre las necesidades de desarrollo durante los próximos 40 años a un ritmo de crecimiento del seis por ciento. “Pero en el momento que necesitemos más agua enchufamos la manguera a la tubería, y más agua. Cuando en vez de 26 (hectómetros cúbicos) se necesiten 40, se meten 40, y se devuelven 40”, concluyó.

# El PSOE de Valencia acusa al PP de “engaño” al ciudadano

E. PRESS. Valencia

El portavoz adjunto del Partido Socialista en las Corts Valencianas, Angel Luna, manifestó ayer que pretender comparar el bitrásvase de aguas del Ebro a Cantabria –actuación que, por otra parte, dijo, fue una obra adjudicada por el anterior gobierno de José María Aznar– “con el trasvase del Ebro” que los ‘populares’ “están reclamando para la Comunitat Valenciana” resulta “una broma”. Luna, que compareció en rueda de prensa tras una reunión del grupo parlamentario socialista, explicó, a preguntas de los periodistas, que en Cantabria “lo único que se ha hecho es utilizar un embalse como depósito de almacenamiento de un agua que va en invierno de la costa al embalse y en verano vuelve del embalse a la costa, con un compromiso de que no se puede enviar a la costa más agua de la que se recibe, y con un ajuste cada cuatro años, si se produce en algún momento puntual un envío superior”. Además, señaló que para Cantabria se habla de una previsión de recibir agua de “18 hectómetros cúbicos y no de los 350 que estaban planteando para el trasvase del Ebro a la Comunitat Valenciana”. Acusó a los ‘populares’ de “intentar confundir” a la ciudadanía.

## Cantabria defiende sus valores, según la CHS

E. PRESS. Murcia

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), José Salvador Fuentes, explicó que el bitrásvase del Ebro en Cantabria, ejecutado por el Ministerio de Medio Ambiente, es “un aprovechamiento reversible” y dejó claro que no se trata de un trasvase, ya que “en invierno, agua del río Pas y el Besaya va a ese embalse, y en verano va agua de ese embalse al Pas y al Besaya”.

Preguntado sobre esta cuestión, Fuentes Zorita recordó además que el río Ebro nace en la localidad cántabra de Fontibre y el embalse se ubica también en territorio cántabro. A su juicio, “a diferencia de lo que ocurre en la Región de Murcia, el Gobierno de Cantabria defiende sus valores ambientales y no quiere incrementar el número de presas y de embalses que arruinen valles”.

## Así funciona el bitrásvase

años, si se constatará un desequilibrio entre el agua tomada del embalse del Ebro y la enviada, se deberá realizar un ajuste y devolver al pantano la diferencia.

El Gobierno cántabro propuso en su momento la inclusión de este proyecto en el Plan Hidrológico Nacional (gobernando el PP tanto en España como en Cantabria) para paliar así uno de los problemas de abastecimiento que se planteaban en la región, donde el suministro de agua a las poblaciones se realiza con los recursos que fluyen por los cauces

de los ríos y en sus pozos.

Esto es así porque en la región –exceptuando el pantano del Ebro, cuyas reservas van a parar a otras comunidades autónomas– sólo existen pequeños embalses, en cuencas como las del Besaya o el Nansa, dedicados a usos hidroeléctricos. Este es el caso, por ejemplo, de los embalses de Alsa o La Cohilla. La única excepción es el embalse del Juncal, que sí se destina al abastecimiento de agua, pero su capacidad es de dos hectómetros cúbicos.

Con este panorama, si los meses de verano eran secos, Cantabria

tenía serias dificultades para abastecer a algunas zonas de la región y debía realizar cortes, sobre todo en la zona oriental, donde la población se multiplica los veranos por la llegada de numerosos visitantes, sobre todo ciudadanos vascos.

La solución que se propuso a este problema fue el proyecto de mejora del abastecimiento de agua a Santander, el conocido como bitrásvase Ebro-Besaya-Pas. El Gobierno cántabro, encabezado en los orígenes del proyecto por el PP, consiguió que la obra se incluyera en el Plan Hidrológico Nacional, con un caudal inicial de 16,8 hectómetros cúbicos de agua.

El embalse del Ebro servirá así a Cantabria para guardar reservas en la época de lluvias y recuperar ese mismo agua en verano. Además, cada cuatro

EUROPA PRESS. Santander  
El bitrásvase del Ebro a Cantabria permitirá a la Comunidad Autónoma tomar 26 hectómetros cúbicos de agua del embalse del Ebro en la época de estiaje para garantizar así el suministro a los ciudadanos de la región y la población estacional que se recibe en verano. Para poder extraer esos 26 hm<sup>3</sup>, durante los meses de invierno se enviará al pantano idéntica cantidad de agua procedente de los ríos de las cuencas del Pas y el Besaya.

El embalse del Ebro servirá así a Cantabria para guardar reservas en la época de lluvias y recuperar ese mismo agua en verano. Además, cada cuatro